

## Informe acerca del “Trabajo final de grado” de Claudia Archimant

Estudiante: Claudia Archimant

Tipo de trabajo: Pre – proyecto de tesis (Formato Iniciación CSIC)

Título: Participación de los varones en la atención del cuidado familiar

Docente Tutor/a: Pablo López

Docente Revisor/a: María Celia Robaina

Período solicitado para Lectura Pública: Abril de 2015

### **Comentarios generales:**

#### a. Aspectos formales

El trabajo presentado por la estudiante se ajusta a lo requerido para un trabajo final de grado de la modalidad elegida tanto en extensión y presentación como en manejo bibliográfico y organización de los apartados. La redacción es correcta, aunque tiene detalles que pueden mejorarse y no presenta problemas ortográficos.

#### b. Contenido

### **Relevancia del tema elegido**

Se trata de un tema muy relevante, más aún en el marco de la construcción del “Sistema de cuidados” que requiere una modificación del rol social de los varones frente a las necesidades familiares. En los antecedentes se deja claro la ausencia de información sistemática sobre esta cuestión en particular, abundando la información acerca del rol de las mujeres frente a los cuidados sin haberse indagado en el papel de los varones. Por ese motivo, de concretarse el proyecto representaría un importante aporte al campo.

### **Claridad conceptual, coherencia del trabajo y lenguaje específico del campo**

El trabajo está correctamente organizado, incorpora los apartados que requiere un proyecto de investigación y están adecuadamente interconectados. La fundamentación y antecedentes justifican la construcción del problema, las preguntas dan cuenta de cómo se lo pretende comprender y los objetivos son acordes con ellas. La metodología elegida es apropiada para el objeto y el cronograma es ajustado a la propuesta general. El lenguaje académico específico (tanto en lo que refiere a la metodología de investigación como a los aspectos específicos de género y políticas de cuidado) ha sido correctamente utilizado.

### **Niveles de análisis y discusión**

El proyecto muestra revisión de bibliografía suficiente. Se nota un proceso de apropiación conceptual del material revisado que favorece la coherencia del trabajo. Se trata de un trabajo correcto, que retoma aporte de distintos países y realiza una recorrida de la realidad nacional construir su objeto y seleccionar la metodología.

#### c. Proceso de tutoría

El proceso de tutoría fue bueno. Se cumplieron con las reuniones pactadas y la estudiante realizó sus avances en tiempo y forma. Asimismo se acordaron sin mayores dificultades las cuestiones metodológicas. La actitud de la estudiante fue abierta a la escucha de sugerencias y al cumplimiento de las sucesivas tareas que, de común acuerdo, se establecieron en cada instancia tutorial.

**Consideración final:** Se trata de un trabajo correcto, que da cuenta del esfuerzo realizado por la estudiante para familiarizarse con un campo y un lenguaje nuevo. El producto final está bien escrito y cumple los requisitos de aprobación de un TFG.



Lic. Pablo A. López